

"Nur noch kurz die Welt retten..."

Schülerinnen und Schüler der Freien Schule Dreisamtal pflanzen Bäume, um dem Klimawandel entgegen zu wirken.

1.



„Plant for the Planet“: Schüler der Freien Schule Dreisamtal in Kirchzarten beim Aktionstag in Freiburg
Foto: Privat

KIRCHZARTEN (BZ). Tim Bendzko muss in seinem Lied "Nur noch kurz die Welt retten" 148 Mails checken, um sein Ziel zu erreichen. Felix Finkbeiner, der mittlerweile 17-jährige Gründer der Schülerinitiative "Plant for the Planet", empfiehlt, dass jeder Mensch zirka 148 Bäume pflanzt, um dem Klimawandel entgegen zu wirken und somit das gleiche Ziel – die Weltrettung – zu erreichen.

Hinter der Aktion Bäume gegen den Klimawandel zu pflanzen, steckt eigentlich eine ganz einfache Idee. Bekanntlich produziert die Menschheit zu viel CO₂. Das Klima auf der Erde verändert sich dadurch, was absehbar dramatische Folgen haben wird. Seit Jahrzehnten versuchen Politiker, die Erderwärmung zu verlangsamen. Bisher ohne großen Erfolg.

Im Jahr 2007 hatte das damals neun- jährige Felix Finkbeiner damit angefangen, Bäume als natürliche CO₂- Speicher zu pflanzen. Jeder Baum entzieht der Atmosphäre zehn Kilogramm CO₂ jährlich. Also hat er sich zum Ziel gesetzt, 1000 Milliarden Bäume zu pflanzen (eben jene zirka 148 Bäume, die jeder Mensch pflanzen sollte). In den vergangenen acht Jahren wurde durch diese Initiative immerhin die stattliche Zahl von weltweit 14,2 Milliarden gepflanzten Bäumen erreicht. Die Idee ist gut, aber sie braucht Multiplikatoren.

Werbung

In den Räumen des St.-Ursula-Gymnasiums in Freiburg haben 35 Kinder – davon elf aus der Freien Schule Dreisamtal (FSD) in Kirchzarten – eine Menge über die Klimakrise gelernt, wurden zu so genannten Klimabotschaftern ausgebildet, die das Konzept in die Welt tragen. Freilich wurden zusammen auch Bäume gepflanzt und vor allem Ideen für erste eigene Projekte gesammelt.

Die Kinder der FSD werden im Januar 2016 am Tag der offenen Tür in ihrer Schule einen Informationsstand gestalten, mit Besuchern ins Gespräch kommen und vor allem Spenden sammeln, um eigene Bäume kaufen zu können. Diese sollen dann in Kirchzarten, auf einer Brachfläche zwischen ihrer Schule und dem neu entstehenden Gewerbegebiet, gepflanzt werden. Fazit: "Nur noch schnell die Welt retten" kann offensichtlich kinderleicht sein.

Info: Projekt FSD-KlimabotschafterInnen. Spenden auf folgendes Konto: DE 2643 0609 6770 0353 1300, Stichwort: "Baum". Spender, die im Verwendungszweck ihre Anschrift hinterlassen, werden persönlich zur Pflanzaktion eingeladen.

"